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令和５年度第２回宮代町立図書館協議会議事録 

 

日時：令和５年１１月２８日（火）１６時００分～１７時３０分 

場所：宮代町立図書館 研修室 

 

●出席者 委 員：山内薫（会長）・村山ふさ江（副会長）・中村昭子・宮野紀子・大力芳紀・白

木正勝・古谷諭史・国川恵子・加賀谷汐里（順不同、敬称略） 

事務局：飯山生涯学習室長・川﨑主査、橋本主事 

指定管理者：清水図書館長、永堀一般チーフ、名倉児童チーフ 

 

●欠席者 委 員：長井勝利（敬称略） 

 

●次 第 

１ 開会   

２ 報告事項 令和５年度上半期事業報告（利用状況等）について資料１・資料２ 

３ その他 

４ 閉会 

 

●会議概要（１省略） 

２ 報告事項 

（１）令和５年度利用統計について…清水館長から説明（別添資料参照） 

 ≪（１）に関する特記事項≫ 

・資料貸出及び予約状況について、電子書籍が対前年度比 175％と伸びている。 

・資料団体貸出の紙芝居と雑誌が対前年度比 393.3％、352.2％と伸びている。 

・行事参加者数について、「童話と絵本の会」は 6 月の大雨による休館の影響により、対前年

度比 75％となった。「紙芝居と折り紙」は対前年度比 168％、「にちようえほんの会」は 154％

と伸びている。 

・広域利用、広域貸出数ともに、宮代町のシェア 70％、広域計約 30％となり、昨年の同時

期と同じように推移している。 

・時間帯の利用者は 10 時～11 時、14 時～16 時に利用される方が多い。 

≪（１）に関する主な質疑応答≫ 

委員  資料貸出及び予約状況について、なぜ電子書籍の利用が伸びているのか。 

図書館 ブックスタートの時、保護者に電子図書館のチラシを渡していることと、宮代

町のホームページの「育てよっ」にて電子図書館の特集があったので、その影

響もあるかもしれない。 

委員  電子図書館の蔵書数はどのくらいか。 

図書館 12,251 冊。 

委員  電子書籍の人気ランキングは。 

委員  スキンケアやレシピが多いので、お母さま方が借りているのが多いのではない
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か。 

委員  電子書籍は借りた利用数に応じて、支払いが発生するという仕組みになってい

るのか。 

図書館 普通の本と同じように、お金を出して買ったものを貸出している。借りた分お

金が発生するようなものではない。 

委員  電子図書館の利用について、町の LINE を使うなど、電子図書館の PR を頑張

ってほしい。 

図書館 今後の課題として検討する。 

委員  できたら、蔵書統計も資料としてつけてほしい。上半期に何冊買ったのか、電

子図書館のリクエストは受け付けているのか。 

図書館 次回から資料に蔵書統計を追加する。上半期の書籍購入は 100 冊くらい。電子

図書館のリクエスト受付はしていない。今後検討していく。 

委員  団体貸出について、大人の団体にも貸出しているのか。 

図書館 みどりの森の方に定期的に団体貸出をしている。そのほかにスウスさんなど自

分で本を選んで「団体」として借りていくところもある。例えば小学校の先生

が授業で使う本も団体貸出になる。 

委員  行事参加者数のところにある、定例季節行事と特別企画はどのような行事が行

われているのか。 

図書館 定例季節行事は、朗読会、夏休み親子で楽しむおはなしと映画、夏休み読書感

想文教室などで、特別企画は、夕べのこわ～いおはなし会、マネー講座、日本

工業大学の講演会など。 

 

（２）重点課題（事業概要）令和 5 年度上半期について…清水館長から説明（別添資料参照） 

≪（２）に関する特記事項≫ 

・③利用者ニーズ・地域課題に対応した資料収集について、リクエストが多かった週刊新潮

や週刊文春を入れている。 

・④高齢者・障がい者向けサービスの充実について、図書館主催のよみうり回想サロンを実

施し、32 名の参加があった。 

・⑤子供の読書活動の推進と小中学校との連携について、「生きる力を育てるために～絵本の

ある子育て」の講座を 2024 年 2 月に予定している。 

・⑦施設の適切な維持改善と快適な環境づくりでは、笠原小学校のプール付近に「とびだし

注意」の看板を設置した。 

・図書館の最寄りのバス停名が、保健センター前（宮代町立図書館入口）と変更になった。 

・図書館の雑誌有料広告については 12 社に増加した。 

≪（２）に関する主な質疑応答≫ 

委員  よみうり回想サロンの認知症合同展で、参加者からの質問はどんな質問があっ

たか。 

図書館 認知症合同展の中のイベントとして特別上映会とよみうり回想サロンを行った。

回想サロンでは特に質問はなかった。参加者のアンケートでは、「自分も気をつ
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けなければ」という意見が多かった。 

委員  ビブリオトークについて検討中とあるが、今年度はやらないのか。 

図書館 中学生が忙しそうなので、開催は厳しいと思われる。 

委員  読書運動の一環として、学校の先生に働きかけてもらった方が良いのではない

か。 

委員  ビブリオトークとは、5 分間で自分のおすすめの本を紹介するというもので、

読書推薦文コンクールのように子どもたちに働きかけた方が良い。 

    委員  ⑥地域に根差し、住民、利用者とともに育む図書館運営の「日本工業大学、東

洋大学、東武動物公園等や地域との連携による講演の実施」とあるが、どのよ

うな内容を行っているか。 

    図書館 日本工業大学は、雷としいたけの生育について研究されている平栗健史教授に

「雷しいたけと宮代町」という講演をしていただいた。東洋大学については、

講師を無償で派遣いただいていて講演会を行っているが、今年度はなし。 

委員  大人のための絵本の会について調整中とのことだが、過去の参加者は何人くら

いか？ 

図書館 平成 30 年度で 17 名の参加。コロナ禍もありこれ以降は行っていない。 

委員  できれば、リクエスト件数とレファレンス件数も資料として出してほしい。 

図書館 承知した。 

委員  児童コーナーについて司書さんの負担を軽くするべき。司書の役割は、「子ども

たちにこんな本があるよ」と提案することが重要。 

ぬいぐるみとおとまり会では、その子にあった選書をして、ぬいぐるみと写真

を撮っているのでスタッフの負担が大きい。調べる学習コンクールの審査もシ

ンプルにして、捻出した時間で落ち着いてレファレンス対応できるようにした

方が良い。学校と連携し、教育委員会からも働きかける必要があるのではない

か。 

委員  行事を止めることは決断がいること。行事が多すぎて本来の役割が担えないの

は問題なので、整理できるところは整理して対応してもらいたい。 

事務局 司書の本来の役割のため負担を減らすべきという話だったが、同じことは学校

の先生にも言えること。連携の仕方は考えて行わないといけない。 

３．その他 

事務局より連絡事項 

    令和６年度から費用弁償の見直しがある。今年 9 月の条例改正により、会議出席 1 回に

つき一律 300 円の支払いをしていたが、公共交通機関を使った場合に実費分を支払うこ

とになる。 

また、町の公共施設予約システムが来年の 1 月に稼働する予定。図書館は施設の貸し出

しが該当する。図書の貸し出しについては従来通りとなる。 

  

４．閉会 


